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Protokoll der 33. Vollversammlung vom 11.11.2019  
Stadtjugendring Weil der Stadt 1993 e.V.  
 
Datum 11.11.2019 
Ort Mensa in der Jahnstraße (Nähe Eingang der Stadthalle) in Weil der Stadt. 
Beginn 19:30 Uhr 
Versammlungsleiter Marcus Fuchs  
Schriftführer Andrea Krüger  
Tagesordnung 1. Begrüßung 

2. Bericht des Vorstandes 

3. Bericht des Kassierers 

4. Bericht der Kassenprüfung 

5. Bericht des Vergabeausschusses 

6. Entlastungen 

7. ggf. Neuaufnahme (bisher liegt kein Antrag auf Neuaufnahme vor) 

8. Wahlen 

9. Spass uff dr Gass 2020 

10. Verschiedenes  

 
Teilnehmer Vorstand Marcus Fuchs – Kolpingjugend, 1. Vorsitzender SJR 

Marc Decker – DPSG, SJR Kassier 
Friedhelm Brinkmann – Elterninitiative, SJR Beisitzer 
Steffen Rüger – DPSG, SJR Beisitzer 
Andrea Krüger – Spvgg, SJR Schriftführerin 
Anne Mäckelburg – Naju, SJR Beisitzerin 
Annika Mäckelburg – Naju, SJR Beisitzerin 

 
Teilnehmer 
Kassenprüfung 

Claus Ofterdinger 

Eingeloggte Vereine Teilnehmende Vereine: Anzahl Stimm-
berechtigte 

 

Kinder- und Jugendbüro -  
Evang. Jugendwerk Merklingen 1  
Miteinander Füreinander 1  
Amt für Jugend, Stadt W.d.St. -  
Chorvereinigung Weil der Stadt 1  
Jugendrotkreuz 2  
Jugendrotkreuz   
Kath. Pfarrjugend Weil der Stadt 1  
Jugendbeirat -  
Jugendbeirat -  
Jugendbeirat -  
Jugendhaus Kloster 1  
Sportvereinigung Weil der Stadt 2  
Sportvereinigung Weil der Stadt   
Reitverein Weil der Stadt 1  

 

 
  12 von 34 Mitgliedsvereine sind anwesend  

 17 Stimmberechtigte Personen anwesend (max. 2 Stimmberechtigte 
je Mitgliedsverein zuzügl. Vorstand) 

 1 nicht stimmberechtigte Person der Stadt Weil der Stadt anwesend 
sowie 1 nicht stimmberechtigte Person des Kinder- und Jugendbüro  

 3 noch nicht stimmberechtigte Personen des Jugendbeirats 
anwesend mit Antrag auf Neuaufnahme im SJR 
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TOP 1: Begrüßung  
 
 Marcus Fuchs begrüßt die Anwesenden, stellt die satzungsgemäße Einberufung der 

Versammlung (die Einladung wurde rechtzeitig -mind. 14 Tage vorher- per eMail am 
20.10.2019 verschickt, es erfolgten eine Veröffentlichung im Wochenblatt und die 
Tagesordnung wurde auf der SJR Homepage bereitgestellt) sowie Beschlussfähigkeit fest 
(es sind mehr als 1/5 der Vereine = 7 Vereine anwesend) 

 Er weist darauf hin, dass jeder Verein max. zwei Stimmen hat, Vorstandsmitglieder zählen 
zu den zwei Stimmen nicht dazu sondern können ihre Stimme zusätzlich abgeben 

 Zum Tagesordnungspunkt 7 liegt ein Antrag auf Neuaufnahme des Jugendbeitrats vor 
 
 
TOP 2: Bericht des Vorstandes  
 
Marcus Fuchs berichtet: 

- Das nächste ADAC Fahrsicherheitstraining findet im Dezember 2019 statt, Organisation 
über Robert Koch, der SJR bezuschusst wieder die Hälfte 

- Als Jugendtreff dient künftig ein Platz beim Faustballfeld/Kunstrasenplatz, betreut vom 
Kinder- und Jugendbüro 

- Für Sommer 2020 ist wieder „Spass uff dr Gass“ eingeplant, siehe TOP 9 
- Das Verleihangebot wird präsentiert, siehe auch www.sjr-wds.de 

 
TOP 3: Bericht des Kassiers  
 
Marc Decker informiert 

- 2018 wurden die Zorbs bereits repariert, obwohl Klebefolie zur Reparatur dabei liegt, 
wurden die Zorbs erneut defekt zurückgegeben. Es wird an die Verantwortung der 
ausleihenden Vereine appelliert 

- Aufgrund Diesel-Fahrverbot darf der Bus nicht mehr nach Stuttgart, eine Neuanschaffung 
(rd. 150.000 km Stand) wird diskutiert 

- Die Bus-Nutzung erfolgt ca. 40 x jährlich durch die Vereine und dauerhaft durch das 
Kinder- und Jugendbüro 

- Es soll ein Erste-Hilfe-Kurs in Kooperation mit dem DRK geplant werden (für alle Juleica-
Absolventen erforderlich) 

- Die Abrechnung zu „Spass uff dr Gass“ 2018 wird dargestellt, es ergab sich ein geringes 
Defizit 

- die weiteren Ausgaben und Einnahmen (u.a. Bus, Zuschüsse, Materialwart, Kanadier, 
Beiträge zur Integration von Flüchtlingskinder, Sicherheitstraining, Verwaltungskosten) 
werden offengelegt, unterm Strich ergab sich ein Überschuss  

- Es wird Einblick in die Kassenführung angeboten 
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfung  
 
Hr. Ofterdinger berichtet: 

- Hr. Mayer und er haben die Kasse geprüft 
- alle Belege wurden geprüft und eine tadellose Kassenführung festgestellt 
- Marc Decker wird für die tolle Leistung gedankt und seine Entlastung wird vorgeschlagen  

 
 
TOP 5: Bericht des Vergabeausschusses  
 
Friedhelm Brinkmann berichtet:  

- Alle Vergaberichtlinien stehen auch auf der SJR-Homepage, es wird nochmals die 
Fehlbedarfsfinanzierung erläutert 

- Die Stadt stellt EUR 12.000 für vereinsoffene Projekte zur Verfügung und EUR 5.000 für 
vereinsinterne Projekte 

- es dürfen sich alle Vereine bei Fragen rund um die Zuschüsse individuell und direkt an 
Friedhelm Brinkmann wenden, er unterstützt jederzeit gerne 
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TOP 6: Entlastungen  
 
Herr Ofterdinger 

- stellt den Antrag, den Vorstand mit Kassier, Kassenprüfer und Vergabeausschuss 
gemeinsam und in offener Abstimmung zu entlasten, die Versammlung stimmt zu 

- die Entlastung erfolgt einstimmig, ohne Enthaltungen, ohne Gegenstimmen 
 
 
TOP 7: Neuaufnahmen  
 

- Es liegt ein Antrag auf Neuaufnahme vom Jugendbeirat (städtisches Gremium) vor 
- Vivien Grosche (Vorsitzende) und Kevin Vogt erläutern die Aufgaben: sie bringen die 

Interessen von Jugendlichen voran wie z. B. Bücherregal, Bushäuschen am Penny-
Kreisel, Austausch mit Prag, Öffentlichkeitsarbeit, Umfragen an Schulen, Organisation 
von Ausflügen wie z. B. Schnitzeljagd für Jüngere oder Ausfahrt ins Polarion 

- Der Jugendbeitrat verfügt über einen Jugendfonds mit EUR 5.000 
- Seine Aufgabe ist es auch, Jugendliche an Kommunalpolitik heranzuführen sowie 

Vernetzung zu unterstützen 
- Im Kinder- und Jugendbüro ist die Geschäftsstelle des Jugendbeitrat 
- In offener Abstimmung erfolgt die einstimmige Aufnahme in den Stadtjugendring 
- Im Stadtjugendring sind nun 35 Mitgliedsvereine organisiert 
- Die Anzahl der Stimmberechtigten erhöht sich in der Versammlung auf 19 

 
 
TOP 8: Wahlen  
 
Zur Wahl stehen die Ämter des Vorstandes, zwei Kassenprüfer sowie der Vergabeausschuss 

-  Michael Braun als 2. Vorsitzender kandidiert nicht mehr, es wird ein Nachfolger gesucht 
- Generell werden die Jüngeren aufgefordert, sich aktiv einzubringen, um mittelfristig einen 

Wechsel vorzubereiten 
- Konrad Klein (Jugendhaus Kloster) stellt sich zur Wahl als 2. Vorsitzender 
- Vivienne Grosche (Jugendbeirat) kandidiert als Beisitzerin 
- Die bisherigen Amtsinhaber kandidieren erneut 

 
Folgendes Wahlergebnis zum SJR-Vorstand wird in offener Wahl, en bloc, einstimmig, ohne 
Gegenstimmen, ohne Enthaltungen festgestellt: 

- 1. Vorsitzender: Marcus Fuchs 
- 2. Vorsitzender: Konrad Klein 
- Kassier: Marc Decker 
- Beisitzer: Steffen Rüger (Webmaster) 
- Beisitzer: Friedhelm Brinkmann (Vergabeausschuss) 
- Beisitzerin: Anne Mäckelburg 
- Beisitzerin: Annika Mäckelburg 
- Beisitzerin: Vivienne Grosche 
- Schriftführerin: Andrea Krüger 

 
Folgendes Wahlergebnis zu den Kassenprüfern wird in offener Wahl, en bloc, einstimmig, ohne 
Gegenstimmen, ohne Enthaltungen festgestellt: 

- Herr Ofterdinger 
- Herr Mayer 

 
Folgendes Wahlergebnis für den Vergabeausschuss wird in offener Wahl, en bloc, einstimmig, 
ohne Gegenstimmen, ohne Enthaltungen festgestellt: 

- Friedhelm Brinkmann 
- Marc Decker 
- Vivienne Grosche 
- Kevin Vogt 

 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
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TOP 9: „Spass uff dr Gass“ 
 

- Spass uff dr Gass wird auf 28.06.2020 festgelegt (vor Strandsommer und nach den 
Pfingstferien) 

- Die Spielstationen sind von 12 bis 18 Uhr geplant 
- 25 bis 30 Vereine/Institutionen sind für die Spielstationen erforderlich 
- Jeder Verein kann dabei auch Werbung für seinen eigenen Verein machen 
- Eine Beteiligung am Bühnenprogramm ist ebenfalls gewünscht, z. B. Musikverein 
- Ausleihgebühren für eine Spielstation können nach vorheriger Abstimmung vom SJR 

übernommen werden 
- Der SJR bittet bis Januar 2020 um Rückmeldung, wer teilnimmt 
- Laut Information von Fr. Kübler wird der Marktplatz zu dieser Zeit evtl. bereits neu 

gestaltet 
 
 
TOP 10: Verschiedenes 
 
 Neuanschaffungen: auch weiterhin sind alle Mitgliedsvereine aufgefordert, Ideen für 

sinnvolle Neuanschaffungen (bitte mit konkreter Beschreibung, möglichst mit Internetlink), 
gerne auch unterjährig, beim Vorstand einzureichen. Kleinere Neuanschaffungen werden 
durch den Vorstand genehmigt, über große Neuanschaffungen entscheidet die jährliche 
Hauptversammlung 

 im Jahr 2020 ist über das Kinder- und Jugendbüro wieder ein Ausbildungslehrgang zur 
Juleica geplant, Infos folgen 

 Es werden Ideen für die Ersatzanschaffung eines SJR-Buses gesammelt 
 Günter Holzhäuser (Jugendleiter Spvgg Weil der Stadt) berichtet über die Aufarbeitung des 

Falles im Tischtennis Höfingen zu sexualisierter Gewalt durch den Sportkreis Böblingen. Es 
ist eine ganzheitliche Gefährdungsbeurteilung geplant (auch zu Sporthallen/Sportanlagen), 
die Einreichung eines erweiterten polizeilichen Führungszeugnisses für Trainer, eine 
Ethikordnung, die Zusammenarbeit mit der Beratungsstelle Thamar und der Stadt, um 
mögliche Schwachstellen frühzeitig zu erkennen und im Rahmen von Prävention die Lücken 
zu schließen. Er bitte Vereine, die sich der Klärung mit der Stadt anschließen möchten, um 
Rückmeldung 

 Vivienne Grosche (Jugendbeirat) stellt das Präventionstheater „Zartbitter“ vor, Unterlagen 
werden nachgereicht 

 Tanja Kübler (Stadt Weil der Stadt) informiert zum Präventionstheater vor ca. 2 Jahren in 
Weil der Städter Schulen 

 Marcus Fuchs (SJR) regt einen Wettbewerb zum Klima- und Artenschutz an zur Sammlung 
von Ideen, was man in Weil der Stadt tun kann. Die Versammlung unterstützt dafür ein 
Budget mit EUR 2.000 

 
Die Hauptversammlung endet gegen 21.20 Uhr 
 
Andrea Krüger 
(Schriftührerin) 
 


